
  

 

ACTA CONSEJO VIRTUAL ORDINARIO FOPCA (1) 

 

Siendo las 10:00 horas del viernes 20 de mayo 2022, se da inició la sesión de Consejo Virtual 

Ordinario de la Facultad de Oceanografía, Pesquería, Ciencias Alimentarias y Acuicultura, con la 

presencia remota de los Señores consejeros, Dra. María Estela Ayala Galdós de Valenzuela, Dr. 

Jorge Patrocinio Herrera Cruz, Dr. Pascual Alejandro Martínez Albán, Mg. Luis Leónidas Ventura 

Guevara, M.  Carmen del Pilar Minaya Agüero, Ing. Mario Antonio Apaza Urbina, alumna Pamela 

Lizbeth López Rosales, alumna Joselyn Aguilar Idme, La alumna Angela del Rosario Samillan 

Vidaure se dispenso por imprevisto familiar, se ha invitado M. Sc. Antonio Jaime Salva Pando, 

Dr. Olegario Marín Machuca, Ing. Carlos Llontop Vélez, Ing. José Eduardo Candela Diaz, Ing. 

Miriam Adelaida Niebuhr Gonzales, Srta. Esther Yolanda Mendoza Bermúdez, funcionarios 

docentes y secretaria de las Direcciones de Departamento Académico  La sesión está presidida por 

el Sr, Decano Dr. Abel Walter Zambrano Cabanillas, y la presencia del Ing. Javier Enrique 

Chiyong Castillo en su calidad de Secretario Académico, Sra. Celia Socorro Hidalgo Mirabal, 

secretaria del Secretario Académico, Asistente Jurídico de Secretaria Académica Abogada Mónica 

Patricia Suárez Merino. Por indicación del Sr. Decano se empieza la grabación de la sesión y toma 

de asistencia respectiva, verificado el quorum, se inicia la sesión dando la bienvenida y parabienes 

a los nuevos consejeros profesores integrantes del Consejo de Facultad. 

Agenda: 

• Instalación de nuevos Consejeros de Consejo de Facultad 

• Aprobación de expedientes de Grados y Títulos 

• Otros Académicos Administrativos 

El Secretario Académico inicia la sesión dando lectura a las Resoluciones emitidas por el Comité 

Electoral Universitario de Proclamación de los Docentes elegidos como miembros del Consejo de 

la Facultad de Oceanografía, Pesquería, Ciencias Alimentarias y Acuicultura de la Universidad 

Nacional Federico Villarreal (R.R. Nº 015-2022-CEU-UNFV). 

Acto seguido se procede con la juramentación de los docentes miembros del Consejo de Facultad 

Dra. María Estela Ayala Galdós de Valenzuela 

Dr. Jorge Patrocinio Herrera Cruz 

Dr. Pascual Alejandro Martínez Albán 

Mg. Luis Leónidas Ventura Guevara 



  

 

M. Carmen del Pilar Minaya Agüero 

Ing. Mario Antonio Apaza Urbina 

Solicita la palabra la Dra. María Estela Ayala y solicita una cuestión previa,reitera su saludo a los 

miembros del Consejo de Facultad y a todos los presentes, refiriendo que la cuestión previa se 

refiere a la omisión en la agenda de Sesión de Consejo de Facultad los puntos solicitados de manera 

respetuosa y amable a través de una comunicación al Sr. Decano y al Sr. Secretario, indicando que 

el compromiso es de acompañamiento a nuestro Decano a tomar las mejores decisiones para 

nuestra facultad, sino también trasmitir y atender las necesidades de nuestra comunidad académica 

FOPCA, solicita en nombre de los consejeros que conste en actas que no se vuelva a ignorar los 

pedidos de los docentes consejeros en la agenda del consejo para que sean tratados con la debida 

consideración y respeto, puestos explícitamente en puntos de agenda escritos dentro de la 

invitación a la sesión. 

1. La exposición de la Racionalización por parte de cada Director de Departamento Académico 

para el año académico 2022. 

2. La transmisión virtual de las sesiones de Consejo de Facultad FOPCA-UNFV. 

3. La actualización de la publicación virtual de las Actas del Consejo de Facultad. 

El Sr. Decano agradece la participación e indica que van a ser considerado la cuestión previa en el 

acta. 

El Sr. Decano declara instalados a los nuevos miembros del Consejo de Facultad y da inicio al 

Consejo. 

El Sr. Decano da una explicación de la forma y estaciones de las sesiones del consejo, se va iniciar 

con la aprobación de expedientes de grados y títulos que es la estación en la que muchas veces se 

demora por el número y amplitud de los expedientes, también comunica que últimamente se han 

acortado los tiempos de trámite de los graduados y titulados en beneficio de nuestros egresados. 

Despacho : 

D1) El Secretario comparte su pantalla y hace saber el número de expedientes de Bachiller en 

Ciencias y explica la mecánica que se seguía en los consejos anteriores para su aprobación, siendo 

aceptado después de la intervención de los Srs.. consejeros. 

El secretario académico presenta los expedientes de Grado de Bachiller en Ciencia según: 

 

 



  

 

Apellidos y Nombres Escuela Oficio Fecha Folios 

Cueva López Diego Javier Epial 352-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 20/04/2022 17 

Vilchez Bautista Vanessa Katiuska Epial 353-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 20/04/2022 17 

Torres Coral Yasmira Katherine Epip 364-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 24/04/2022 18 

Chuquín Chávez Johan Bruce Epip 369-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 30/04/2022 20 

Trinidad Esteban Marco Antonio  Epip 383-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 03/05/2022 17 

Cárdenas Huaman Rocio Milagros Epip 384-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 03/05/2022 19 

Pauccar Zanabria Heder Oswaldo Epip 385-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 03/052022 17 

Casafranca Ponce Carlos Orlando Epip 405-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 12/05/2022 18 

Barra Maslucan Yamil Josue Epip 406-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 12/05/2022 16 

Biancato Oré Ines Pierina Epip 420-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 14/05/2022 19 

Carlos Flores César Miguel Epip 429-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 16/05/2022 17 

Monar Kusterman Kenny William Epip 436-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 17/05/2022 18 

Ruiz Moreno Gian Piero Epip 439-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 18/05/2022 16 

Angulo Seguro Jesus Josseph Karl Epip 440-2022-OGYGE-FOPCA-UNFV 19/05/2022 18 

 

Se producen observaciones durante la lectura de los expedientes seleccionados. Se abre un debate 

entre los señores miembros del Consejo y aprovechando la presencia del ingeniero José Candela, 

Jefe de la oficina de Grados y Títulos y Gestión del Egresado llegándose a la conclusión de qué es 

necesario tener mucho cuidado en la recepción de los documentos que presentan los egresados y 

también es necesario revisar los formatos que son llenados por ellos, ya que las observaciones son 

más de forma que de fondo, también se revisó actas anteriores para ver el tratamiento que se les 

daba a las observaciones y sus levantamientos de acuerdo al reglamento y procedimientos. Se 

recomienda que para evitar estos errores y los egresados tengan más cuidado en el llenado de los 

documentos, se recomienda que la Oficina de Grados y Títulos y Gestión del Egresado elabore un 

mapa de procesos indicando los procedimientos y errores frecuentes en la presentación de su 

expediente. Pasó a la orden del día. 

D2) El secretario comparte pantalla y da lectura al oficio Nº 441- 2022 -OGYGE-FOPCA-UNFV, 

de fecha 19/05/2022, del expediente de Título Profesional del Bachiller en Ciencias: 

Escuela Profesional de Ingeniería Pesquera 

1.- Montero Salgado, Susan Geraldine (17 folios)  ( Tesis) 

Se realiza la verificación del expediente, se pide se subsane el Titulo de la Hoja Excel que dice 

Titulo Ingeniero Alimentario y la titulada es Ingeniero Pesquero. Se pasó a la orden del día. 



  

 

El Dr. Jorge Herrera solicita permiso para retirarse de la Sesión por tener una cita médica urgente, 

siendo la 13:00 hrs. 

Se continua con la sesión y por acuerdo de los señores consejeros siendo la 13:30 horas, se produce 

un cuarto intermedio de 1 hora. 

Siendo las 14:30 horas se reinicia la sesión programada con el quorum respectivo, con la ausencia 

justificada del Dr. Jorge Herrera y la alumna Angela Samillan. 

D3) El Sr. Decano invita al M Sc. Antonio Salva ( Director encargado de los Departamentos 

Académicos) para que haga una exposición de la racionalización de los Docentes, nos explica que 

se ha decidido que nuestros docentes desarrollen todos los cursos que se dictan en la facultad, que 

ya no se va a solicitar profesores de otras facultades, y que tampoco otras facultades están 

solicitando a nuestros docentes como otros años, salvo algunas excepciones, además se está 

complicando por la baja cantidad de alumnado en los últimos exámenes de admisión, por lo que 

se está haciendo un gran esfuerzo para que todos los profesores tengan su carga lectiva, se han 

presentado casos de profesores que dictan cursos en las 3 escuelas y aquellos que van a tener que 

dictar cursos por primera vez. 

Se comparte la pantalla y se proyecta la Racionalización de todos los profesores de la Facultad, 

también participan los Coordinadores de las tres áreas académicas, Ing. Carlos Llontop Vélez 

(Coordinador de Ingeniería en Acuicultura), Ing. José Eduardo Candela Diaz (Coordinador de 

Ingeniería Alimentaria), Ing. Miriam Adelaida Niebuhr Gonzales (Coordinadora de Ingeniería 

Pesquera), y la Srta. Esther Yolanda Mendoza Bermúdez (secretaria de la Dirección de 

Departamento). 

Dr. Alejandro Martínez solicita la palabra e indica que la racionalización de Pesquería y 

Alimentaria le parece bien, pero no así en Acuicultura, como por ejemplo en los casos de los 

docentes Fanny Betalleluz y Andrés Kostelac, considera que no existe el mismo trato en la 

distribución de las asignaturas, observa que en el caso de la Ing. Fanny Betalleluz no se le ha 

asignado ningún curso de la especialidad de acuicultura; solicita que se revise el caso y para evitar 

el conflicto de interés solicita permiso para abandonar la sala, se le concede el permiso respectivo. 

 

 

 


